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Ata de Reunião (Nº 291) 
Aos vinte e quatro dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e quinze 1 

minutos, por meio de videoconferência, realizou-se Reunião Ordinária do Conselho Municipal 2 

de Previdência (C.M.P.), com a presença dos membros: Ângelo Bevilacqua Neto, Wilclem de 3 

Lazari Araújo, Carlos Henrique de Oliveira, Rosycarmen Pontes Gestal Alvares, Teresa Cristina 4 

Sicoli Vilela, Andreia Peres, Fernanda Bruschi Porto, Rosimere Cleide Souza Desidério e Giuliano 5 

Cleber Coltro. As conselheiras Adriana Rambaiolo Tonin e Silvana Aparecida da Rocha Delfino 6 

justificaram suas ausências antecipadamente. Na condição de espectadora, participou a ex-7 

conselheira Greziele Matias de Paula Domingues. Também participou da reunião o Diretor 8 

Executivo Interino, Mário José Piccarelli de Castro e o Diretor Superintendente, Jair Moretti. A 9 

reunião teve a seguinte pauta: I – Atos Preparatórios: 1.1) Verificação de quórum legal; 1.2) 10 

Palavra da Superintendência/Diretoria; 1.3) Palavra dos Membros. II – Atos Ordinatórios: 11 

2.1) Votação das Atas das Reuniões Anteriores (atas nº 289 e 290); 2.2) Apreciação do 12 

Relatório de Gestão Corporativa (ref. ao 1º semestre de 2022– será enviado/apreciado em 13 

agosto); 2.3) Informações sobre cursos: 2.3.1) Cursos não-temáticos ou específicos para 14 

conselheiros: ANEPREM – 21º Congresso Nacional de Previdências da ANEPREM – 21 15 

a 23 de novembro em Bento Gonçalves – RS. APEPREM - Curso Preparatório para 16 

Certificação Profissional: Ribeirão Preto/SP: Data: 05 a 07 de julho de 2022/Horário: 9h 17 

às 17h; Jundiaí/SP: Data: 30 de agosto a 01 de setembro de 2022; São José do Rio 18 

Preto/SP: 27 a 29 de setembro de 2022. III – Ordem da Pauta do dia: 3.1) Leitura do 19 

termo de posse que fará parte da ata;  3.2) Escolha da Mesa Diretoria do Conselho para o 20 

período de 01/06/2022 a 31/05/2023; 3.3) Indicação/Recondução dos Membros do 21 

Comitê de Investimentos para o período de 2022-2024; 3.4) Apresentação das decisões do 22 

Comitê de Investimentos no mês de junho/2022, para referendo; 3.5) Apreciação e 23 

votação do balancete contábil de maio de 2022;  3.6) Apreciação e votação das 24 

informações sobre os investimentos da entidade no mês de maio de 2022. A reunião teve 25 

início com a verificação do quórum, que estava de acordo com o §8º do art. 104 da Lei 26 

Complementar 139/2001, com redação dada pela Lei Complementar nº 364/2012. Como ainda 27 

não há presidente eleito para o mandato, Mário José Piccarelli de Castro dá início a reunião e, ato 28 

contínuo, passa a palavra para o Diretor Superintendente, Jair Moretti, cumprimenta a todos, diz 29 

que não poderá participar de toda reunião, mas fez questão de comparecer para dar as boas-30 

vindas aos novos conselheiros e desejar que essa nova fase seja proveitosa de bons frutos. Jair 31 

Moretti deseja uma boa reunião a todos e se despede. Passada a palavra aos membros, Carlos 32 

Henrique de Oliveira diz querer saudar e dar as boas-vindas aos novos conselheiros, em especial 33 

aos conselheiros eleitos, diz que está no colegiado há bastante tempo e, por isso, gostaria de 34 

dialogar, especialmente com os conselheiros eleitos, para dizer que há uma lógica nessa gestão, de 35 

negar o déficit atuarial na perspectiva de repassar a amortização desse déficit para os servidores.  36 

Carlos Henrique de Oliveira diz que o colegiado é um jogo de cartas marcadas, pois é o governo 37 

que indica o presidente e ele tem o voto de qualidade para desempatar as votações, e alega que os 38 

vários presidentes que passaram por este conselho são responsáveis, junto com a gestão, pelo 39 
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déficit bilionário existente atualmente, e nenhum dos ex-presidentes sequer se importam em saber 40 

como está a RIOPRETOPREV. Carlos Henrique de Oliveira diz que o colegiado tem uma 41 

demanda com o superintendente, pois os conselheiros pediram uma reunião com ele para 42 

esclarecimentos sobre algumas declarações dadas durante audiência pública, mas, até o presente 43 

momento, ela não ocorreu. O conselheiro alega, ainda, que não é costume dessa gestão 44 

compartilhar informação, e diz que se surpreendeu quando foi encaminhado aos conselheiros a 45 

Portaria nº 1.467, e por isso entendeu que ali deveria haver algum recado, que segundo o 46 

conselheiro seria o constante no art. 44, § 5º, que agora autoriza a utilização do limite de déficit 47 

atuarial para entes que optaram pela amortização do déficit em um prazo fixo de 35 anos. Carlos 48 

Henrique de Oliveira diz que o artigo 285 dessa nova portaria informa que ela só entra em vigor a 49 

partir de 01/07/2022, e o conselheiro alega que, de forma irresponsável, foi aprovada uma 50 

redução artificial do déficit atuarial de R$ 380 milhões, e diz que esse mecanismo não poderia ter 51 

sido utilizado, pois, segundo o conselheiro, só poderia ser utilizado para o ente federativo que 52 

tivesse o equacionamento do déficit com prazo flutuante, e não prazo fixo como é o caso da 53 

RIOPRETOPREV. Carlos Henrique de Oliveira diz que gostaria de fazer uma solicitação, pois 54 

ainda não foi encaminhado aos conselheiros o relatório de gestão atuarial do segundo bimestre, 55 

sendo que já está chegando o final do semestre, e pede para que o relatório seja encaminhado e, 56 

também, que o assunto seja pautado para discussão. A conselheira Rosimere Cleide Souza 57 

Desidério, através do chat da reunião, dá bom dia a todos e diz que, como conselheira há um ano, 58 

no Conselho Fiscal, precisa discordar do conselheiro Carlos Henrique de Oliveira quanto à 59 

transparência, pois tudo que é solicitado pelos conselheiros é prontamente apresentado. A 60 

conselheira Andreia Peres pede a palavra e deseja boas-vindas aos novos conselheiros e diz que 61 

continua nessa gestão como suplente e diz que sempre estará à disposição para ajudar no que for 62 

possível. Wilclem de Lazari Araújo dá bom dia a todos e diz que também gostaria de dar boas-63 

vindas aos novos conselheiros e aos que foram reconduzidos, e desejar a todos uma boa gestão. 64 

Em relação a fala do conselheiro Carlos Henrique de Oliveira sobre a utilização de um 65 

instrumento para redução do déficit, Wilclem de Lazari Araújo diz que houve uma reunião com o 66 

atuário apenas para discutir o estudo atuarial e tirar as dúvidas, mas Carlos Henrique de Oliveira 67 

não participou, e o atuário explicou e tal medida, inclusive, por escrito, o que poderá ser 68 

repassado aos demais conselheiros, e o instrumento não só pode ser utilizado como foi aceito pela 69 

Secretaria de Previdência. Wilclem de Lazari Araújo diz gostaria de utilizar a sua fala, 70 

principalmente, para informar que será encaminhada ao colegiado uma nota de repúdio, assinada 71 

por todos os servidores de carreira da RIOPRETOPREV, em relação as falas do conselheiro 72 

Carlos Henrique de Oliveira durante a reunião de 27/05/2022, pois os servidores não se sentiram 73 

respeitados pelo tom jocoso das falas, em especial ao que tange o relatório de gestão corporativa, 74 

relatório esse que tem a contribuição de todos os servidores. Wilclem de Lazari Araújo diz que a 75 

RIOPRETOPREV tem um quadro de servidores reduzido e, mesmo assim, não faz apenas o 76 

necessário, se esforça para realizar o que for possível para melhoria da gestão, como é o caso da 77 

adesão e certificação ao Pró-Gestão, que é opcional, estando a Autarquia no nível II e em busca 78 

do nível III, sendo que os níveis vão de I a IV, e o relatório citado não é apenas perfumaria, é 79 
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uma exigência do Pró-Gestão. Rosycarmen Pontes Gestal Alvares pede a palavra e diz querer 80 

parabenizar e acolher os conselheiros que estão chegando, e diz esperar que o colegiado continue 81 

sendo um espaço de debate para todos os membros. Com a palavra, Carlos Henrique de Oliveira 82 

diz que a fala do conselheiro Wilclem de Lazari Araújo não o surpreende, diz que quem já estava 83 

no colegiado sabe como é que foi o comportamento covarde dessa gestão no passado, pois toda 84 

vez que havia um problema a gestão se escondia atrás dos servidores da RIOPRETOPREV. 85 

Carlos Henrique de Oliveira diz que essa forma é extremamente desleal, pois é trazido um assunto 86 

sobre algo que ainda não foi apresentado, e o conselheiro diz que para poder se defender teria que 87 

ter conhecimento do que é acusado, e Wilclem de Lazari Araújo, sendo advogado, deveria saber 88 

que isso é básico do direito. Carlos Henrique de Oliveira diz que mesmo não tendo o documento 89 

em mãos, diz que sobre a parte atuarial constante no relatório de gestão corporativa é copia e cola, 90 

mesmo, e diz que a crítica que fez e seu voto contrário se deu por esse motivo. Carlos Henrique 91 

de Oliveira diz que a RIOPRETOPREV, manipulando os documentos, se nega a fazer uma 92 

comparação entre o déficit atuarial esperado pelo estudo e o alcançado de fato, por isso o 93 

conselheiro diz que não vê onde está ofendendo os servidores, e diz que também é servidor e 94 

sabe como é que funciona essa relação servidor/gestão, ainda mais uma gestão como essa que está 95 

na RIOPRETOPREV, onde o atuário é contratado sem licitação e, mesmo assim, ele diz que para 96 

R$ 100 de obrigação a Autarquia tem R$ 26 para fazer frente, com base numa metodologia que 97 

não existe, pois segundo o conselheiro o indicador de situação previdenciária da SPREV diz que a 98 

RIOPRETOPREV tem apenas R$ 17 para cada R$ 100 de obrigação. Carlos Henrique de 99 

Oliveira diz que esse joguinho não o incomoda, e a confiança que os servidores depositaram nele, 100 

apesar dos esquemas na eleição, permite que ele faça esses questionamentos, e diz que continuará 101 

questionando, e podem continuar a tentar a colocar mordaça nos conselheiros, assim como já 102 

tentaram na última reunião. Carlos Henrique de Oliveira diz que não adianta ficar se escondendo 103 

atrás do atuário ou dos servidores, diz que o problema é a gestão, que deixou o déficit chegar a R$ 104 

2,3 bilhões, e o conselheiro pede para que após o encaminhamento da nota seja pautado o assunto 105 

em reunião para discussão. Finda a palavra dos membros, foi colocado em discussão a votação 106 

das atas das reuniões anteriores. Carlos Henrique de Oliveira diz que, em relação a ata 289, não 107 

teve tempo suficiente para fazer os reparos que acha pertinente e pede para que ela seja votada na 108 

próxima reunião. Não havendo objeção, os membros deliberaram, por unanimidade, pelo 109 

adiamento da votação da Ata nº 289 para a próxima reunião ordinária e pela aprovação da 110 

Ata nº 290. Em seguida, Mário José Piccarelli de Castro informa que o Relatório de Gestão 111 

Corporativa referente ao primeiro semestre de 2022 será enviado para apreciação em agosto ou 112 

setembro, provavelmente, e informa também sobre os cursos e congressos que ocorrerão, 113 

conforme consta na pauta encaminhada aos membros. Rosimere Cleide Souza Desidério diz pelo 114 

chat que gostaria de manifestar o desejo de participar do curso e do congresso. Carlos Henrique 115 

de Oliveira diz que gostaria de se inscrever para o Curso Preparatório para Certificação 116 

Profissional que ocorrerá em São José do Rio Preto de 27 a 29 de setembro de 2022, e o 117 

conselheiro diz que gostaria de falar sobre o tema congresso, pois houve um congresso em 118 

Fortaleza, recentemente, que não foi informado na reunião do colegiado, mas, o conselheiro já 119 
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sabia dele e por isso pediu para participar, pois acreditava que o conteúdo era importante. Porém, 120 

Carlos Henrique de Oliveira diz que percebeu um grande esforço de impedi-lo de participar do 121 

congresso, tanto pelo fato de não avisarem quanto a realização do congresso quanto por negar o 122 

custeio de sua ida ao evento. Carlos Henrique de Oliveira alega ainda que essa gestão precisa ter 123 

consciência que não é dona da RIOPRETOPREV, gestão essa personificada nas pessoas do 124 

superintendente, Jair Moretti, e dos diretores Adriano Antônio Pazianoto e Wilclem de Lazari 125 

Araújo, sendo que este último diretor também é conselheiro, o que segundo Carlos Henrique de 126 

Oliveira é antiético. Carlos Henrique de Oliveira diz que entende o papel da gestão, pois estão a 127 

soldo do prefeito para impedir que o ele coloque mais dinheiro na RIOPRETOPREV, e a lógica 128 

da gestão é de que os investimentos têm que dar conta de cobrir o déficit atuarial, senão, se joga a 129 

conta para os servidores, através da reforma da previdência, que não é obrigatória. Carlos 130 

Henrique de Oliveira diz que, como foi informado sobre o 21º Congresso Nacional de 131 

Previdências da ANEPREM, vai entender que generosamente a gestão está permitindo a 132 

participação dos membros, e o conselheiro diz que teria interesse em participar, mas, diz que 133 

olhou no site da instituição e ainda não consta a programação do evento, por isso diz que vai 134 

aguardar para ver se o conteúdo é interessante e, aí sim, confirmar seu pedido de inscrição. 135 

Wilclem de Lazari Araújo pede a palavra e diz que gostaria de esclarecer, para que não fique a 136 

imagem de que a gestão negou, de forma arbitrária, a participação do conselheiro em congresso, 137 

pois o conselheiro participou de pelo menos três congressos em 2021, e a RIOPRETOPREV 138 

incentiva e custeia a ida dos conselheiros a este tipo de evento. Wilclem de Lazari Araújo diz que 139 

esse evento de Fortaleza foi peculiar, pois o evento não foi agendado com tanta antecedência, 140 

mas, o pedido do conselheiro foi recebido e foi solicitada liberação do conselheiro para a 141 

Secretaria para a qual ele trabalha, porém, ela informou que o conselheiro estava de licença 142 

médica, só depois o conselheiro apresentou novo atestado dizendo que estava apto e teve que 143 

passar por nova perícia que atestou sua aptidão, porém, tendo passado dias, já não dava mais 144 

tempo para fazer os processos para compra de passagens, inscrição, diárias e etc. Carlos Henrique 145 

de Oliveira diz querer esclarecer, pois da forma como foi colocado parece que ele estava de 146 

atestado médico e querendo viajar, mas, o conselheiro diz que fez uma cirurgia e o médico lhe deu 147 

um atestado, mas, depois de exames o médico viu que ele estava apto e lhe deu alta. Carlos 148 

Henrique de Oliveira diz que comunicou ao SESMT, pois é o órgão responsável, mas, a Secretaria 149 

também foi avisada e, mesmo assim, um dia antes de seu retorno ao trabalho, e já sabendo desse 150 

retorno, alguém da Secretaria, que o conselheiro prefere não nominar, respondeu a 151 

RIOPRETOPREV que ele estava afastado. Contudo, Carlos Henrique de Oliveira diz que, 152 

durante todo o processo, não sentiu disposição nenhuma da gestão em facilitar sua participação 153 

no congresso, pelo contrário, o conselheiro diz acreditar que a gestão operou no sentido de que 154 

não houvesse participação nesse congresso. Adentrando a ordem da pauta do dia, Mário José 155 

Piccarelli de Castro faz a leitura do Termo de Posse dos novos membros do colegiado, cujo 156 

mandato vai de 01/06/2022 a 31/05/2024, que segue anexo a esta ata. Ato contínuo, se faz 157 

necessária a escolha Mesa Diretoria do Conselho para o novo mandato, e Mário José Piccarelli de 158 

Castro explica que, de acordo com o Pró-Gestão, ao qual a RIOPRETOPREV fez adesão e 159 
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possui certificação nível II, o presidente e o vice do Conselho deliberativo devem ser escolhidos 160 

dentre os conselheiros titulares representantes do Ente Público que integram o RPPS, indicados 161 

pelo Chefe do Poder Executivo, já o secretário pode ser qualquer membro titular. Carlos 162 

Henrique de Oliveira diz que gostaria de fazer ponderações, na expectativa de que no futuro 163 

breve possa haver um entendimento mais razoável entre os membros, e diz que vai ser eleito um 164 

presidente indicado pelo prefeito, eleição essa que, segundo o conselheiro, que não tem o menor 165 

sentido, pois havendo apenas um candidato indicado ninguém votará contra, para não haver 166 

constrangimento. Carlos Henrique de Oliveira diz que essa imposição não é razoável e 167 

democrática, até porque o presidente tem o voto de qualidade e, dado esse formato, onde todas as 168 

eleições são ganhas pelos indicados pelo prefeito, o conselheiro sugere que quando houver 169 

empate em alguma votação, ao invés de usar o voto de qualidade, que seja feita uma audiência 170 

pública para que os servidores decidam. Carlos Henrique de Oliveira diz saber que o que diz vai 171 

contra o que a gestão quer, que é ter o controle do colegiado, e diz saber que sua fala não terá 172 

repercussão, mas, afirma que é bom que os novos conselheiros saibam, e diz ter fé que em algum 173 

momento seja possível rever essa lógica de gestão que foi instalada na RIOPRETOPREV. Neste 174 

momento a conselheira suplente, Andreia Peres, pede licença via chat pois terá que sair da 175 

reunião. Ângelo Bevilacqua Neto se candidata para ser reconduzido à presidência, e diz acreditar 176 

que sua gestão anterior não tenha sido tão ruim, pois a forma como as pessoas falam pode dar a 177 

entender isso, e acredita que pode contribuir ainda mais, pois diz atuar com profissionalismo e 178 

tem muita confiança nos servidores da RIOPRETOPREV. Carlos Henrique de Oliveira diz que 179 

como há muito melindre no colegiado, diz que em sua fala não fez nenhuma referência a Ângelo 180 

Bevilacqua Neto, diz que falou sobre a metodologia da gestão e sobre o regimento, e diz que se de 181 

alguma forma deu a entender isso, humildemente pede desculpas. Ângelo Bevilacqua Neto diz 182 

que não tem melindres, e diz que as coisas têm que ser profissionalizadas e não pessoalizadas, e 183 

que o que precisar falar irá falar. Wilclem de Lazari Araújo se candidata a recondução a vice-184 

presidência. Teresa Cristina Sicoli Vilela se candidata a vaga de secretária do colegiado. Não 185 

havendo objeções, restou eleita a Mesa Diretoria do Conselho Municipal de Previdência 186 

para o período de 01/06/2022 a 31/05/2023, por unanimidade, com Ângelo Bevilacqua 187 

Neto na presidência, Wilclem de Lazari Araújo na vice-presidência e Teresa Cristina 188 

Sicoli Vilela como secretária. Passando-se ao próximo item da pauta, que trata da indicação ou 189 

recondução dos Membros do Comitê de Investimentos para o período de 2022-2024, Mário José 190 

Piccarelli de Castro explica que o Comitê é composto por cinco membro, um deles nato, que é o 191 

gestor de recursos da Autarquia, hoje a servidora Patrícia Nato Toninato Bartolomei, dois 192 

membros são indicados pelos conselheiros representantes dos servidores, sendo que atualmente 193 

os membros indicados são Mário José Piccarelli de Castro e Daniel Henrique Martins Biot, e dois 194 

membros indicados pelos membros representantes do executivo municipal, que hoje são Hélio 195 

Antunes Rodrigues e Adriano Antônio Pazianoto. Mário José Piccarelli de Castro explica que o 196 

Comitê requer qualificação e a maioria dos atuais membros possuem qualificação maior do que a 197 

necessária e todos os atuais membros do Comitê se colocam à disposição para serem 198 

reconduzidos, se for o caso. Carlos Henrique de Oliveira pede a palavra e diz que como é o 199 
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primeiro dia de reunião e ela acontece de forma remoto, o ideal seria que os conselheiros se 200 

reunissem para poder discutir e fazer uma apreciação para as indicações, por isso o conselheiro 201 

pede para que seja adiada a indicação para que isso possa acontecer, a não ser que haja um prazo e 202 

tenha que ser decidido hoje. Mário José Piccarelli de Castro informa que o mandato do atual 203 

Comitê se encerra em 27/06/2022, e a indicação teria que ocorrer nesta reunião. Carlos Henrique 204 

de Oliveira diz que esse é um problema que existe no colegiado, tudo que precisa ser resolvido só 205 

chega na última hora. Mário José Piccarelli de Castro explica a indicação dos membros do Comitê 206 

de Investimento está ocorrendo agora pois é a primeira reunião do novo colegiado, não seria o 207 

mais correto a gestão passada, que tinha outros membros, indicar o Comitê que iria atuar junto 208 

com esse novo conselho, pois as responsabilidades são divididas. Neste momento, a conselheira 209 

Fernanda Bruschi Porto pede licença, via chat para deixar a reunião, pois tem outra reunião que 210 

precisará participar. Rosimere Cleide Souza Desidério pergunta que vota nos membros do Comitê 211 

e quem mais além dos que já fazem parte do Comitê ter a certificação necessária para fazer parte. 212 

Wilclem de Lazari Araújo diz que os membros titulares representantes dos servidores indicam 213 

duas pessoas e outras duas indicadas pelos membros titulares representantes do prefeito, e todos 214 

os membros titulares votam pela aprovação ou não dos membros indicados. Wilclem de Lazari 215 

Araújo diz que já faz um tempo que a indicação do Comitê é realizada na primeira reunião de 216 

mandato do colegiado, e diz que gostaria de fazer uma defesa, pois todos os membros do Comitê 217 

são servidores de carreira, todos têm certificação e, inclusive, um membro indicado pelos 218 

representantes dos servidores, Daniel Henrique Martins Biot, tem a certificação de especialista em 219 

investimentos – CEA, que poucas pessoas, inclusive de bancos, têm. Wilclem de Lazari Araújo diz 220 

acreditar que sejam os únicos servidores de carreira que já possuem as certificações necessárias, 221 

sem contar o boa gestão e entrosamento que o grupo desenvolveu, o que resultou em um 3º lugar 222 

em uma premiação nacional de gestão de investimentos. Rosimere Cleide Souza Desidério diz que 223 

não vê problema em reconduzir os membros do Comitê, mas diz entender o posicionamento do 224 

conselheiro Carlos Henrique de Oliveira em relação ao prazo, e diz que poderia ser revista a 225 

metodologia para poder abrir a possibilidade de verificar outras possibilidades dentre os 226 

servidores, para que quem tiver interesse possa se candidatar ou acompanhar para ganhar 227 

experiência e ter mais opções. Rosycarmen Pontes Gestal Alvares diz que concorda com os 228 

demais conselheiros, pois várias vezes os assuntos são trazidos no último momento e tem que ser 229 

votado no afogadilho, sem que a decisão possa ser tomada com mais discussão, mais cuidado, 230 

então isso deve ser pensado. Giuliano Cleber Coltro se apresenta, diz que é servidor do SEMAE 231 

há 18 anos, como contador, diz que também gosta do contraponto, mas, diz que será breve, pois 232 

tem bastante trabalho a fazer, e diz concordar com as falas dos demais membros, apesar de 233 

entender que o resultado será o mesmo, pois os membros do Comitê são bastante qualificados, 234 

mas é necessário abrir a possibilidade para que outros servidores possam saber e se candidatar. 235 

Carlos Henrique de Oliveira pergunta se é possível nessa reunião online abrir uma sala apenas 236 

com os representantes dos servidores. Rosimere Cleide Souza Desidério diz que ela pode abrir 237 

uma reunião em outro aplicativo e enviar o link aos demais membros, e em um prazo de 20 238 

minutos retornariam a esta reunião. Não havendo objeção, a reunião foi pausada até o retorno 239 
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dos conselheiros. Ao retornarem, Rosimere Cleide Souza Desidério falou pelo grupo e disse que 240 

não veem problema em reconduzir os atuais membros, mas há uma preocupação para que haja 241 

mais pessoas que possam ser indicadas no futuro, pois se algum dos membros não puder mais 242 

participar ou algo assim, se tenha opção, então, a conselheira sugere que em algum momento se 243 

faça um chamamento para que os servidores tenham conhecimento e se interessem, para, pelo 244 

menos, acompanhar o Comitê e ir adquirindo conhecimento para uma possível indicação futura. 245 

Por fim, os conselheiros representantes dos servidores indicam a recondução dos servidores 246 

Mário José Piccarelli de Castro e Daniel Henrique Martins Biot, e os representantes do executivo 247 

municipal indicou a recondução dos servidores Hélio Antunes Rodrigues e Adriano Antônio 248 

Pazianoto para o Comitê de Investimento. Colocado em votação, foi aprovada, por 249 

unanimidade, a recondução dos membros do Comitê de Investimentos para o período de 250 

2022-2024: Mário José Piccarelli de Castro, Daniel Henrique Martins Biot, Hélio Antunes 251 

Rodrigues e Adriano Antônio Pazianoto. Passando-se ao próximo item da pauta, o colegiado 252 

referendou as decisões tomadas pelo Comitê de Investimentos nas reuniões ordinárias do 253 

mês de junho de 2022 (Interno nº 508/20221), a saber: Reunião ordinária do dia 03 de junho de 254 

2022: 1) Aprovação das atas nº 141 de 18/02/2022, nº 142 de 04/03/2022 e nº 143 de 18/03/2022; 2) 255 

Atendimento dos profissionais da Dólar Bills e da gestora Tarpon;  256 

3) Atendimento dos profissionais da XP Investimentos e Morgan Stanley;  257 

4) Deliberação favorável pelo credenciamento da gestora TPE GESTORA DE RECURSOS LTDA 258 

(TARPON CAPITAL), CNPJ: 35.098.801/0001-16 e do fundo TARPON GT 30 FIC FIA, CNPJ: 259 

35.726.741/0001-39, com encaminhamento para aprovação pelo Conselho Municipal de Previdência pelo fato da 260 

gestora possuir menos de R$ 6bilhões sob gestão, conforme previsto na Política de Investimentos, apesar do Grupo 261 

Tarpon Investimentos já ter R$ 6,5 bilhões sob gestão. Reunião ordinária do dia 20 de junho de 2022: 1) 262 

Aprovação da ata nº 145 de 08/04/2022; 2) Ciência sobre o segundo investimento do FIP Kinea V e 263 

deliberação pelo resgate de recursos do fundo Caixa Brasil RF Ref DI LP, CNPJ: 03.737.206/0001-97, para 264 

aplicação no fundo KINEA PRIVATE EQUITY V FEEDER INSTITUCIONAL I FIP 265 

MULTIESTRATÉGIA, CNPJ: 41.745.796/0001-99, referente a segunda chamada para integralização de 266 

capital no valor de R$ 403.410,80; 3) Resgate dos recursos necessários referente a 10ª chamada para 267 

integralização de cotas do KINEA PRIVATE EQUITY IV FEEDER INSTIT I FIP 268 

MULTIESTRATÉGIA, CNPJ: 27.782.774/0001-78, do fundo Caixa Brasil RF Ref DI LP, CNPJ: 269 

03.737.206/0001-97, no valor de R$ 479.908,00; 4) Aprovação dos credenciamentos da instituição gestora 270 

BTG Pactual Gestora de Recursos Ltda., CNPJ: 09.631.542/0001-37 com encaminhamento para referendo do 271 

CMP; 5) Deliberação pela análise do fundo BTG Pactual Economia Real II FIP – Multiestratégia na próxima 272 

reunião a fim de aguardar o término da avaliação do Pró-Gestão RPPS. Em seguida, o Diretor Executivo 273 

Interno, Mário José Piccarelli de Castro, apresentou o Balancete Contábil de maio de 2022: 274 

Balancete Contábil de maio/2022: No período, as receitas financeiras totalizaram R$ 15.737.328,61, 275 

sendo: a) contribuições dos 4.603 servidores ativos – R$ 3.802.251,50; Contribuições dos Aposentados e 276 

Pensionistas R$ 522.534,57; Contribuição Patronal Normal – R$ 6.832,643,32; Contribuição Patronal 277 
 

1 Inteiro Teor: https://riopretoprev.1doc.com.br/verificacao/6E7A-09DE-1AE7-C84D  
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Suplementar – R$ 2.668.705,37; Parcelamentos – R$ 375.433,10; COMPREV – R$ 496.071,18; Receita 278 

Patrimonial – R$ 1.028.960,18; Restituições da Folha de Pagamento – R$ 724,46; Outras Receitas – R$ 279 

10.004,93. No período, as despesas equivaleram a R$ 15.178.916,43, sendo: a) Despesa com benefícios 280 

previdenciários: i) com 1.568 aposentadorias: R$ 13.443.933,23; ii) com 228 pensões: R$ 1.207.062,46; iii) 281 

com pagamento de benefícios em decorrência de ordem judicial: R$ 115.765,79; iv) despesas administrativas – R$ 282 

410.239,93; v) despesas com compensação previdenciária RGPS – R$ 1.915,02. Conclui-se, com análise da 283 

peça, um resultado orçamentário superavitário de R$558.412,18. O Patrimônio da RIOPRETOPREV, no dia 284 

30/06/2022, era o seguinte: a) Carteira de Investimentos: Ativo circulante (Prev.) R$ 298.456.782,60, Ativo 285 

circulante(Adm.) R$ 1.867.983,14 e Ativo não circulante (Prev.) R$ 105.079.472,21; b) Bens Imóveis: R$ 286 

130.214.289,84; c) Bens Móveis: R$ 84.542,72; d) Créditos e Valores a Longo Prazo (IPESP): R$ 287 

256.925.699,86; e) Outros Créditos a receber Longo Prazo: R$ 11.496.887,20; f) Conta Movimento: R$ 288 

0,00; g) adiantamentos concedidos: R$ 2.000,00; h) Outros Créditos Previdenciários a receber. Curto Prazo: R$ 289 

2.034.016,46; i) Outros Créditos a receber Curto Prazo: R$ 86.539,50; j) Poupança vinculada: R$ 0,00.  290 

Total do Ativo da RIOPRETOPREV em 30/05/2022: R$ 806.248.213,53. Neste momento a 291 

conselheira Rosycarmen Pontes Gestal Alvares pede desculpas e diz que precisará se ausentar da 292 

reunião. Carlos Henrique de Oliveira diz que gostaria de registrar que já solicitou várias vezes a 293 

inclusão de uma página, na apresentação do balancete, que permita que os conselheiros 294 

verifiquem o equilíbrio financeiro, mas isso tem sido negado, e o conselheiro ainda acha que isso 295 

seria muito importante e, por isso, faz esse registro. Em seguida, Mário José Piccarelli de Castro 296 

apresentou o relatório dos investimentos no mês de maio de 2022: Desempenho dos 297 

investimentos no mês de maio de 2022: Conforme relatórios internos da Riopretoprev e da LDB 298 

Consultoria, referentes ao mês de Maio de 2022, todos os fundos de nossa carteira estão enquadrados nos limites da 299 

Resolução CMN n. º 4963/2021. O maior percentual em relação ao PL de um fundo (limite é 15%, conforme 300 

Art. 19º da Res CMN n. º 4963/2021, reduzido para 5% para fundos que tratam os incisos V do Art. 7º, e 301 

não aplicável aos fundos de investimento que apliquem seus recursos exclusivamente em títulos definidos na alínea 302 

"a" do inciso I do art. 7º ou em compromissadas lastreadas nesses títulos), é de 4,91%, que ocorre com o fundo BB 303 

PREV AÇÕES ALOCAÇÃO FIA. Os dois seguintes, o 2º e o 3º maiores são: CAIXA FI AÇÕES 304 

BRASIL ETF IBOVESPA com 4,83% do PL e BTG PACTUAL S&P 500 BRL FI 305 

MULTIMERCADO com 4,7% do PL. Por outro lado, o maior percentual em relação ao PL da Riopretoprev 306 

(limite é 20%, direta ou indiretamente, conforme Art. 18º da Res CMN n.º 4963/2021, excetuados os fundos de 307 

investimento que apliquem seus recursos exclusivamente em títulos definidos na alínea "a" do inciso I do art. 7º ou 308 

em compromissadas lastreadas nesses títulos) é do fundo FIC FI CAIXA NOVO BRASIL RF REF IMA-309 

B LP com 12,35% do PL  (este FIC não tem em sua carteira aplicações em outros fundos por nós adquiridos), 310 

sendo o 2º e o 3º os seguintes fundos:  BB AÇÕES ALOCAÇÃO FIA com 5,41% do PL (este FI não tem 311 

em sua carteira aplicações em outros fundos por nós adquiridos) e BTG PACTUAL S&P 500 BRL FI 312 

MULTIMERCADO com 5,03%. Segue abaixo descrição detalhada: Pela Resolução CMN nº 4963/2021 313 

temos em Renda Fixa: Art. 7º, I, a => % PL 20,76% Limite 100%; Art. 7º, I, b => % PL 25,66% 314 

Limite 100%; Art. 7º, III, a => % PL 20,4% Limite 70%; Art. 7º, V, b => % PL 0,64% Limite 10%; 315 

TOTAL RENDA FIXA 67,46% (Limite 100%). Renda Variável: Art. 8º, I => % PL 17,00% (limite 316 

40%); TOTAL RENDA VARIÁVEL 17,00% (LIMITE 40%). Investimentos no Exterior: Art. 9º, II 317 

A
ss

in
ad

o 
po

r 
7 

pe
ss

oa
s:

  A
D

R
IA

N
O

 A
N

T
O

N
IO

 P
A

Z
IA

N
O

T
O

, G
IU

LI
A

N
O

 C
LE

B
E

R
 C

O
LT

R
O

, W
IL

C
LE

M
 D

E
 L

A
Z

A
R

I A
R

A
U

JO
, T

E
R

E
S

A
 C

R
IS

T
IN

A
 S

IC
O

LI
 V

IL
E

LA
, R

O
S

IM
E

R
E

 C
LE

ID
E

 S
O

U
Z

A
 D

E
S

ID
E

R
IO

 , 
A

N
G

E
LO

 B
E

V
IL

A
C

Q
U

A
N

E
T

O
 e

 R
O

S
Y

C
A

R
M

E
N

 P
O

N
T

E
S

 G
E

S
T

A
L 

A
LV

A
R

E
S

P
ar

a 
ve

rif
ic

ar
 a

 v
al

id
ad

e 
da

s 
as

si
na

tu
ra

s,
 a

ce
ss

e 
ht

tp
s:

//r
io

pr
et

op
re

v.
1d

oc
.c

om
.b

r/
ve

rif
ic

ac
ao

/5
F

04
-6

41
9-

65
2E

-7
F

C
7 

e 
in

fo
rm

e 
o 

có
di

go
 5

F
04

-6
41

9-
65

2E
-7

F
C

7



 
 

 

 
RIOPRETOPREV – Regime Próprio de Previdência Social do Município de São José do Rio Preto 

Rua General Glicério, 3553 – Centro - CEP 15015-400 - São José do Rio Preto - SP 
Telefones (17) 3222 7445 - riopretoprev@riopreto.sp.gov.br - www.riopreto.sp.gov.br/riopretoprev/  

  

[9] 
 

 

 

 

=> % PL 3,17% (Limite 10% no total de IE); Art. 9º, III => % PL 3,4% (Limite 10% no total de IE); 318 

TOTAL INVESTIMENTOS NO EXTERIOR 6,57% (Limite 10%). Investimentos Estruturados: Art. 319 

10º, I => % PL 6,44% Limite 10%; Art. 10º, II => % PL 2,53% Limite 5%; TOTAL 320 

INVESTIMENTOS ESTRUTURADOS 8,97% (Limite 15%). Adicionalmente: Art. 14=> Art. 8º + 321 

Art. 10º + Art. 11º = 25,97% PL (Limite 40%); Art. 20=> o total das aplicações dos recursos do RPPS 322 

não excedem a 5% do volume total gerido de recursos de terceiros das Instituições Financeiras. Conforme relatório 323 

da Coordenadoria GCI e LDB Consultoria, todos os fundos de nossa carteira estão enquadrados na Política de 324 

Investimentos e próximos do Objetivo. Todos os segmentos representados por artigos, incisos e alíneas estão conforme 325 

a descrição abaixo: Renda Fixa: Art. 7º, I, a => % PL 20,76% Limite entre 0% e 40%; Art. 7º, I, b => % 326 

PL 25,66% Limite entre 10% e 70%; Art. 7º, III, a => % PL 20,4% Limite entre 0% e 70%; Art. 7º, V, 327 

b => % PL 0,64% Limite entre 0% e 5%; Renda Variável: Art. 8º, I => % PL 17,00% Limite entre 0% e 328 

40%; Investimentos no Exterior: Art. 9º, II => % PL 3,17% Limite entre 0% e 10%; Art. 9º, III => %PL 329 

3,4% Limite entre 0% e 10%; Investimentos Estruturados: Art. 10º, I => % PL 6,44% Limite entre 0% e 330 

10%; Art. 10º, II => % PL 2,53% Limite 0% e 5%; Distribuição dos recursos entre instituições e 331 

benchmarks, diversificação de gestores e produtos, e de níveis de risco: (i) O Banco do Brasil tem 11 fundos (R$ 332 

76,08 milhões; 18,77% do PL), sendo 2 de renda variável de ações livres; 3 de investimentos no exterior: 1 de 333 

ações ESG Globais BDR; 1 de Ações no Exterior BB Nordea e BB MULTIMERCADO GLOBAL 334 

SELECT EQUITY; e 06 de renda fixa: 2 IPCA com carência até o vencimento dos títulos(sendo que 1 efetuou 335 

pagamento de cupom de rentabilidade  no mês), 1 IPCA CRED PRIV, 1 IMA-B, 1 ALOCAÇÃO 336 

ATIVA e o fundo BB Prev RF Fluxo FIC, fundo DI de aplicações e resgates automáticos que teve 337 

movimentação nesse mês; (ii) A Caixa tem 14 fundos (R$ 128,9 milhões; 31,8% do PL) sendo 4 de renda 338 

variável: 1 Ações ETF Ibovespa, 1 Multimercado com índice de Bolsa Americana, 1 de Ações Livres e 1 de 339 

Ações Valor; 1 de investimentos no exterior em ações BDR; e 10 de renda fixa: 3 fundos DI (sendo 1 fundo 340 

Disponibilidade - fundo de resgate e aplicação automático vinculado a conta 0631/006/71060-1, 1 fundo 341 

vinculado a conta 0631/006/440-5 e o fundo Cx Br Matriz RF vinculado a conta 0631/006/71060-1 que 342 

recebe o saldo residual dos recursos de taxa administrativa não utilizados no mês disponíveis no Cx Br 343 

Disponibilidades RF), 3 IMAs ( sendo 1 referenciado IMA-B, 1 IMA-B5 e 1 IMA-Geral), 1 IPCA Título 344 

Público (este último com carência até o vencimento dos títulos, com vencimento único para 2024), 1 IDKA IPCA 345 

2A, 1 GESTÃO ESTRATÉGICA, onde o gestor faz as alterações na alocação conforme o cenário econômico; 346 

(iii) O Bradesco tem 3 fundos (R$ 42,38 milhões; 10,46% do PL), sendo 2 de renda fixa: 1 IMA-B5 e 1 347 

IMA-B (o fundo DI de aplicações e resgates automáticos NÃO teve movimentação nesse mês), e 1 fundo de renda 348 

variável em ações: 1  Mid Small Cap;  (iv) A XP Investimentos tem 2 fundos (R$ 6,84 milhões; 1,69% do PL), 349 

1 de renda variável de Ações Dividendos e 1 de Investimento no Exterior Global e também tem a custódia das 350 

NTN-Bs, títulos públicos do Tesouro Nacional, adquiridas pela Riopretoprev, no valor de R$ 84,14 milhões, 351 

20,76% do PL, sendo que no mês foi feita uma nova aquisição com vencimento maio/2050 com os recursos 352 

recebidos de cupom de NTN-B; (v) O Santander tem 2 fundos (R$ 14,08 milhões; 3,47% do PL, sendo 1 IMA 353 

B5 e 1 Exterior Global ESG que não tem variação cambial; (vi) A Western Asset tem 3 fundos (R$ 21,39 354 

milhões; 5,28% do PL), sendo 1 IMA-B ATIVO, 1 IMA-B5 ATIVO e 1 fundo de investimentos no exterior 355 

em AÇÕES BDR, que busca resultados com a valorização da bolsa americana, sofrendo também influência da 356 

cotação do dólar, cuja estratégia se desvalorizou bastante no mês; (vii) Kinea/Lions tem 1 fundo (FIP) (R$ 10,16 357 
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milhões; 2,51% do PL), adquirido no final de 2017 e em fase final de captação de recursos e investimentos iniciais 358 

nas empresas adquiridas, porém já iniciado o processo de desinvestimento parcial; (viii) Kinea/Intrag tem 1 fundo 359 

(FIP) (0,08 milhões; 0,02% do PL), fundo de investimentos em participação em fase inicial de captação de 360 

recursos para investimentos nas empresas; (vix) a Rio Bravo tem o fundo multimercado de capital protegido (R$ 361 

0,98 milhão; 0,24% do PL) e o (x) BTG Pactual tem uma aplicação no fundo multimercado S&P 500 (R$ 362 

20,38 milhões, 5,03% do PL). I) Renda Fixa: Neste mês, 67,46% (R$ 273,47 milhões) dos recursos ficaram 363 

em Renda Fixa (art. 7º Res. 4963/2021). Todos os fundos tiveram rendimentos positivos e o segmento fechou com 364 

uma valorização de 1,05%, acima da meta atuarial do mês que registrou 0,89%. Dos 20 fundos de RF, 4 deles 365 

são lastreados em ativos de curto prazo, representados por fundos DI, somam 1,8% da carteira e renderam, em 366 

média, 0,99% no mês. Assim, os fundos de curto prazo fecharam com rendimento acima da meta atuarial do mês. 367 

No segmento de médio prazo, os fundos de alocação ativa tiveram rendimento médio de 0,92%, representam 8,21% 368 

da carteira. O fundo IDKA2 teve rendimento de 0,85%, e representa 0,41% da carteira. Os fundos IMA-B5, 369 

lastreados em geral por ativos de médio prazo, tiveram rendimento médio de 0,74% e representam 9,77% do PL. 370 

Assim, os fundos de médio prazo, que representam 18,39% da carteira, fecharam com rendimento médio de 371 

0,82%, muito próximo da meta atuarial. Nos fundos de prazos mais longos, os ativos lastreados em IMA-B, que 372 

representam cerca de 22,73% do PL, fecharam com valorização média de 0,97%. O IMA-GERAL, fechou com 373 

rendimento de 0,91% e representa 1,14% do PL. No geral, os ativos de longo prazo fecharam com valorização de 374 

0,97% em média, acima da meta atuarial, e representam 23,87% do PL da carteira. A classe de fundos IPCA 375 

TP e IPCA CRED PRIV, que tem como índice de referência IPCA + 6%, se valorizou no mês, em média, 376 

0,66%, abaixo da meta atuarial e representa apenas 2,64% da carteira. Com relação aos títulos públicos federais 377 

nesse mês foi feita uma nova aquisição, com vencimento em maio/2050 dando seguimento ao indicativo de longo 378 

prazo do estudo de ALM, no valor aproximando de R$1,05 milhões com os recursos recebidos de cupom de 379 

NTN-B, cupom de fundo de vértice e contribuições de processos judiciais. O segmento fechou com 20,77% do Pl da 380 

carteira e rentabilidade média de 1,4%. No geral, a RF fechou o mês com valorização de R$2.842.880,16, 381 

rendimento médio de 1,05%. II) Renda Variável: No mês, 17,00% (R$ 68,94 milhões) dos recursos fecharam 382 

aplicados em Renda Variável (art. 8º Res. 4963/2021). Em fundos de ações (Art., 8º, I) ficaram R$ 68,94 383 

milhões, 17,00% do PL, que se valorizaram em média, 2,85%, (abaixo do Ibovespa, principal índice do setor, 384 

que teve alta de 3,22% no mês), distribuídos em vários segmentos de mercado como: ETF IBOVESPA, 385 

SMALL CAPS, DIVIDENDOS, ALOCAÇÃO EM SEGMENTOS DE MERCADO, FUNDOS 386 

DE "VALOR" e AÇÕES LIVRES. Não houve movimentações no segmento nesse mês. O grande destaque do 387 

segmento no mês foi o BB AÇÕES QUANTITATIVO FIC FI que se valorizou 3,68%. No geral, a RV 388 

fechou o mês com valorização de R$ 1.913.300,83; 2,85%, seguindo os principais índices do segmento, e acima da 389 

meta atuarial do mês. III) Investimentos no Exterior: No mês, 6,57% (R$ 26,65 milhões) dos recursos fecharam 390 

aplicados em Investimentos no Exterior (art. 9º Res. 4963/2021) e continuaram no processo de desvalorização, 391 

registrando em média -5,86%, impactados pela variação cambial. Nos fundos de Investimento no Exterior 392 

GLOBAL (Art. 9º, II da Res CMN 4963/2021) ficaram 3,17% do PL da Riopretoprev, R$ 12,86 milhões, 393 

e fecharam o mês com rentabilidade média de -5,47%. Os fundos BDR (Art. 9º, III da Res CMN 4963/2021) 394 

somam R$ 13,8 milhões, 3,4% do PL, e tiveram desempenho médio de -6,23%. Não foram feitas movimentações 395 

no mês nesse segmento e o destaque do segmento foi o fundo Santander Go Global Equity ESG Reais MM IE FI 396 

com rentabilidade de 0,26%, fundo sem variação cambial. No geral, o IE fechou o mês com desvalorização de R$ -397 
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1.660.002,80. IV) Investimentos Estruturados: No mês, 8,97% (R$ 36,35 milhões) dos recursos fecharam 398 

aplicados em Investimentos Estruturados. Em fundos Multimercados (art. 10º, I da Res. CMN 4963/2021) 399 

ficaram 6,44% do PL da Riopretoprev, R$ 26,11 milhões, e tiveram valorização média de 0,99%. Em fundos de 400 

participação (art. 10º, II da Res. CMN 4963/2021) ficaram 2,53% do PL, R$ 10,24 milhões, aplicados no 401 

FIP Kinea IV e no FIP Kinea V, e o segmento fechou com desvalorização de -0,02% no mês. Assim, o segmento 402 

de investimentos estruturados fechou o mês com valorização de R$ 254.064,10; 0,7%. Principais Indicadores no 403 

mês: Rendimento em R$: 3.350.242,29; Rendimento %: 0,83%; Meta Atuarial: 0,89%; Meta Gerencial 404 

(IMA-B): 0,96%; CDI: 1,03%; IBOVESPA: 3,22%; IBX-50: 3,30%; IRF-M1: 0,95%; S&P500: -405 

3,86%; MSCI ACWI: -3,99%; Razão: Rendimento Financeiro X Meta Atuarial: No Mês: 93,26%; Nos 406 

Últimos 3 Meses: 32,65% Nos Últimos 6 Meses: 35,06%; Nos Últimos 12 Meses: 3,88%; no Ano em Curso: 407 

21,96%. Desde o Início Adm. Carteira: 58,10%; Desde O Início da RIOPRETOPREV: 84,61%. 408 

Rendimento no Ano de 2022 de 1,50%, equivalente a R$: 5.942.659,92. Por fim, restaram aprovadas, 409 

por unanimidade, as informações sobre os investimentos de maio de 2022, bem como os 410 

conteúdos das demonstrações contábeis de maio de 2022. Carlos Henrique de Oliveira pede 411 

a palavra e diz que, antes de terminar a reunião, gostaria de reiterar seu pedido referente ao 412 

agendamento de uma reunião do superintendente com o colegiado, para que ele explique as 413 

declarações feitas durante a audiência pública, que aconteceu há quase seis meses, e o conselheiro 414 

diz que é a última vez que fará tal solicitação, e se o superintendente não vier ao colegiado explicar 415 

irá entender que tudo o que ele disse na audiência não é verdade. Finda a discussão e sem mais 416 

assuntos, eu, Mário José Piccarelli de Castro (assinatura digital), lavro a presente ata que, para fins 417 

de consolidação, vai assinada por mim e pela Secretária do Colegiado, Teresa Cristina Sicoli Vilela 418 

(assinatura digital). Ata aprovada, por unanimidade, na reunião virtual de 29/07/2022 (reunião 419 

ordinária de julho de 2022). Assinaturas Digitais na margem do termo.  420 
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